

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

XXVIII.—NUM. 7.696.

domingo, 1 de Enero de 1939

FRANQUEO CONCERTADO

Son amnistiados los voluntarios franceses que estuvieron a nuestro lado

Paris, 31.—La Cámara ha aprobado, por 325 votos contra 226, una amnistía plena por infracciones a la ley de recluta, cometidas desde el primero de Junio de 1936 hasta la promulgación del presente, y cuyos infractores han permanecido en España durante el mencionado período.

Comité Provincial del Partido Comunista

SALUDA

a los combatientes y al pueblo laborioso en el comienzo del año 1939

Entramos en otro año de hoy, como el dieciocho de agosto, el pueblo español demuestra la saciedad que no está dispuesta a someterse al yugo que pretenden imponer los enemigos de los pueblos libres. El fascismo internacional quiere convertir a España en una colonia más de los apetitos sanguinarios, para que los españoles la carne que precisa para preparar en el mundo, contra la explotación y el progreso. Necesitamos cojuzgar a España para proporcionar de las fuentes de recursos que, en los terrenos político-económico y militar, representa el país.

guardia sea cada día más fuerte, y se vea limpia de emboscados y de fascistas que laboran en nuestras filas contra el pueblo. Todos los españoles se agrupan más cada día y luchan más decididamente para dejar a España libre de invasores.

La actividad de todos los españoles se ve cada día también más concentrada en el único objetivo posible; el de expulsar a los invasores de nuestro país y, al propio

tiempo, liquidar la guerra cuanto antes.

En el comienzo del año 1939, el Partido Comunista (Comité Provincial de Almería) saluda al heroico Ejército Popular, a sus soldados, mandos y comisarios; a los obreros que laboran día y noche en el frente de la producción, a los campesinos que se esfuerzan y trabajan también para arrancar de la tierra los frutos suficientes para abastecer a nuestro Ejército y retaguardia y, en general, a todos los antifascistas que, de una manera u otra, ponen su esfuerzo diario a contribución de la libertad y la independencia de España. Al propio tiempo renueva una vez más su firme voluntad de vencer y cree, como condición indispensable para la victoria—por la que debemos trabajar todos—, la **UNIDAD AMPLIA Y FIRME DE TODOS LOS ESPAÑOLES PARA EXPULSAR A LOS INVASORES DE NUESTRO SUELO.**

La cinica respuesta del cabecilla Franco a la nota del Gobierno inglés

Londres, 31.—El traidor Franco, en su contestación a la nota del Gobierno inglés, que le pide compensación por los daños sufridos por los navíos británicos, declara que el "Gobierno "nacionalista" no tenía ni ha tenido nunca el propósito de dar compensación por los daños sufridos por esos navíos".

El cabecilla rebelde declara que los barcos ingleses "no han sido nunca objeto de ataques delibera-

dos por parte de los aviones nacionalistas, y que si han sufrido daños ha sido por hallarse cerca de objetivos militares".

¡ASESINOS FASCISTAS!

Chung King, 31.—La aviación nipona ha bombardeado bárbaramente la ciudad de Kei Ling, incendiándola casi por completo.

Hasta ahora, han sido destruidos mil quinientos edificios y el número de víctimas es elevadísimo.

El doctor Negrin se dirige, por radio, a los pueblos de América

Barcelona, 1.—El jefe del Gobierno se ha dirigido esta noche por radio a los Estados Unidos de América, con motivo de la entrada del nuevo año.

Dijo que el asunto de España tiene gran importancia para el porvenir de las naciones, y nadie debe permanecer indiferente de las cosas y sucesos de España.

Inquiere si las relaciones entre los países han de ser llevadas por la fuerza brutal o por las leyes internacionales y si el mundo ha de ser controlado por los países democráticos o totalitarios.

Expone la perversa conducta que han desarrollado algunas naciones desde la guerra europea, con objeto de justificar el exterminio de otras naciones; pero aún pueden salvarse del peligro universal, siguiendo el ejemplo de España, que ha sido una de las primeras víctimas.

Nosotros podemos enorgullecernos de ser el primer baluarte contra los totalitarios.

Dijo que los daños hechos por los rebeldes han sido muy grandes,

pero uno de los daños mayores nos lo han provocado las naciones neutrales y amigas de los grandes destructores de las propiedades y de las familias. También tenemos con feanza de que saldremos victoriosos en la lucha por la independencia y por la libertad.

Redes las maquinaciones serán soportadas y estoy seguro de que venceremos, aunque poseamos una tercera parte del material de que disponen nuestros enemigos.

Denunció los ataques que han sido llevados a cabo por la aviación fascista contra Barcelona, donde se habían recogido medio centenar de muertos y ochenta heridos.

Termina diciendo que las naciones vean muy próximo el día en que sean mediaticadas.

Entre tanto, llamamos al mundo que la justicia y el derecho tienen aún qué defender; lo que ya es bastante. Por eso, la verdadera Europa vuelve sus ojos hacia América nuevamente, esperando que esta vez la luz venga de Occidente.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Ejército de Tierra

Este.—Continúa con gran violencia, en la zona del Segre, la ofensiva de las fuerzas al servicio de la invasión, luchándose con extraordinaria dureza en Sierra Grossa y en las inmediaciones de Cubill, donde nuestras fuerzas resisten la intensísima presión rebelde, fuertemente apoyada por su artillería, aviación y tanques.

En el sector de Cogul, los soldados españoles han rechazado rotundamente, una y otra vez, los ataques de los invasores.

Tras varios costosísimos ataques sobre la cota 429, el enemigo consiguió ocuparla, siendo brillantemente recuperada en contraataque propio.

También se combate fuertemente en las cercanías de Poble de Granadella y de Bisbal de Dalsat, donde los invasores sufrieron extraordinario número de bajas.

Nuestros aparatos han bombardeado, con exactitud, líneas, concentraciones y caravanas de camiones con fuerzas, viéndose arder a varios de ellos.

Al regresar de un servicio, en el que ametrallaron y atacaron concentraciones enemigas entablaron combate con los cazas extranjeros, derribando un "Meisserschmitt".

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

Durante la noche última, un escuadrón propio consiguió derribar, en escabete, un hidroavión que bombardeaba pueblos costeros del Sur de Cataluña.

El avión era un "Heinkel 50". Fue abatido por el escuadrón de cazas de la aviación española, resultando abatido el piloto y el copiloto.

Se recogió, asimismo, munición del momento marca "Rheinmetall-Werke", modelo 1932, de características especiales.

En la mañana de hoy, cinco trimotores italianos, procedentes de la base de Matera, bombardearon los barrios marítimos de Valencia.

Barcelona ha sido hoy objeto de cuatro agresiones aéreas, por la aviación italoalemana, dirigidas dos de ellas, de manera deliberada, contra el centro mismo de la ciudad.

Cinco trimotores extranjeros han bombardeado, a las 19:30 horas, el casco urbano, en campo de guerra de kilómetros de extensión, sobre el que arrojaron explosivos de gran peso.

Hasta el momento han sido recogidos 25 muertos y más de 30 heridos, todos ellos pertenecientes a la población civil.

COMUNICADO DEL BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA SOBRE LA ORGANIZACION Y PREPARACION DE LAS CONFEENCIAS PROVINCIALES

El Buró Político, en su reunión los días 9 y 10 del pasado mes, acordó el acuerdo de celebrar Conferencia Nacional del Partido, fijando para ello la fecha del 1 de febrero próximo.

Los Comités Provinciales deben que comenzar inmediatamente la preparación y organización de las Conferencias provinciales que habrán de quedar terminadas el día 25 de enero.

Se tomarán las medidas necesarias para asegurar la participación de todas las organizaciones del partido en estas Conferencias y se fijará el porcentaje adecuado para la designación de delegados, que será a todas las organizaciones del partido estar justamente representadas en las conferencias.

El orden del día de las Conferencias provinciales será el siguiente:

Situación del país y tareas en nuestra provincia.

Organización y trabajo de cuadros del Partido.

Elección del Comité Provincial y delegados.

El Comité Provincial procederá con toda rapidez al estudio y selección de los materiales señalados en el comunicado del Buró Político, con objeto de facilitar al Partido su mejor discusión, comprensión, procurando conseguir que el estudio de los materiales sea hecho ligándose a los problemas y situación concreta que hubiera en cada lugar: fábrica, campo, unidad, pueblo, comarca o provincia, para encontrar soluciones adecuadas a cada uno de éstos.

Además de los indicados materiales hay que utilizar la última Conferencia pronunciada por el secretario general, camarada José

Díaz, en la Unión Iberoamericana de Barcelona, así como todos los documentos que hasta la celebración de la Conferencia Nacional se publiquen en relación con ésta.

Para que las Conferencias provinciales reflejen el sentimiento y expresen la verdadera voluntad de todo el Partido, tienen que ir precedidas de conferencias o asambleas de Radio—según los casos— y de conferencias comarcales, en las cuales hay que asegurar una asistencia de mujeres y jóvenes de ambos sexos, en proporción al papel que desempeñan en la vida del Partido y del país.

En los Radios que tengan un reducido número de militantes o donde no exista organizado sobre la base de Células, se celebrarán asambleas generales en las cuales se elegirán los delegados (pasa a la pág. siguiente)

TRIBUNA DE LA CONFERENCIA NACIONAL
LA LEALTAD DEL PARTIDO EN
SUS RELACIONES DE UNIDAD

Por Luis ABAD CARRETERO

El Partido Comunista comprendió desde los primeros momentos de la lucha, que la unidad de todos los antifascistas era condición indispensable para obtener la victoria. Y a procurar la más estrecha unión entre todos los partidos políticos, entre las centrales sindicales y en general, entre todos los españoles, ha dedicado sus mayores esfuerzos.

El Partido Comunista lanzó la idea de la creación del Frente Popular, de la unidad de los Partidos Socialista y Comunista, de la unidad U. G. T.-C. N. T. y de la creación de la J. S. U., a base de las Juventudes Comunista y Socialista, haciendo con la unificación de éstas, que se creara la organización amplia de la Juventud que ésta necesitaba, creándose después como producto de esta unificación, la A. J. A., que es el aglutinante de toda la juventud española.

Asimismo, el Partido Comunista ha trabajado y trabaja incansablemente porque se constituya también una sola organización de la mujer.

El Partido Comunista vela celosamente porque en sus órganos de prensa no se vierta ningún ataque contra ningún sector antifascista.

Y todo esto no lo hace el Partido Comunista con ánimo de buscar prosélitos, ni de ser el rector único de la vida nacional, sino por el íntimo convencimiento de que un pueblo dividido es un pueblo vencido.

La política del Partido Comunista no se desenvuelve dentro de estrechos límites; es una política de guerra, orientada hacia fines nacionales y humanos y cuyo postulado básico es la independencia y la libertad de España. Y como está convencido de quiénes son los enemigos de España, empezando por los países totalitarios, que quieren convertir a España en una colonia, hasta los derrotistas, que siembran el desconcierto o pretenden sembrarlo, en la retaguardia, he ahí por qué la base del Partido Comunista es la UNIDAD, y por

qué la defiende de una manera tan intransigente.

Y con insistencia; con machaconería, las columnas de la Prensa del Partido, repiten a cada momento: unidad en el campo, en la fábrica, en el taller, dentro del Ejército, etc.

El deseo del Partido Comunista sería que España entera fuera Madrid, por constituir Madrid un ejemplo profundo de unidad, porque Madrid representa una convicción profunda, unánime: vencer. En Madrid se unieron todos los antifascistas. Madrid es el ejemplo más profundo de unidad que ha dado un pueblo. Por eso Madrid venció. Por eso vencerá la España antifascista. Por eso ansía el Partido Comunista ardientemente la unidad y a ella lo sacrifica todo.

Y cuando el Partido Comunista se defiende ante una campaña anticomunista, aparte de que lo haga por la propia convicción de partido, lo hace también porque sabe que si el fascismo consiguiera extender arteramente a zonas antifascistas su campaña de anticomunismo, no solamente se habría quitado de en medio un poderoso enemigo, sino que confías las organizaciones antifascistas restantes, serían las víctimas propiciatorias posteriores del fascismo. Y el Partido Comunista quiere la unidad de todos los grupos antifascistas antes que el debilitamiento de ninguno de ellos, porque de esa manera sabe que nuestra unidad será más potente, y con ella acortaremos los plazos de nuestra Victoria.

Comunicado del Buró Político del Partido Comunista

(viene de la pág. anterior)

responsables. Los Radios que no se encuentren acoplados a ninguna Comarcal, designarán sus delegados a las Conferencias provinciales directamente, con arreglo al porcentaje fijado por el Comité Provincial.

El Buró Político ha decidido que para la Conferencia Nacional se elija un delegado por cada mil afiliados. Si quedase una fracción de quinientos o más afiliados, se agregará otro delegado; por ejemplo: un Provincial que tenga diez mil afiliados, enviará diez delegados; un Provincial que tenga diez mil quinientos, enviará once delegados.

Al elegir delegados las organizaciones para la Conferencia Nacional, se designarán la mitad de suplentes al total de los delegados que correspondan a cada Provincial.

Hay que poner especial cuidado para que las formas de organización sean las más justas y garanticen una justa selección de delegados, así como una buena asistencia y discusión a las Conferencias delegados sean camaradas firmes, seguros y fieles al Partido, con preferencia los que sus puestos están más ligados a las masas, camaradas que sean capaces de luchar inquebrantablemente por la línea del Partido y por las decisiones que se tomen en las Con-

Una joven muerta por accidente de automóvil

Ayer fue víctima de un desgraciado accidente de automóvil, Clara Abad Trujillo, de veinte años de edad, muchacha de extraordinaria belleza, que en el trozo de carretera comprendido entre Alhama y Santa Fé, cayó del camión en que viajaba, siendo también atropellada por otra camioneta, que, al cruzar, su chófer, no se dio cuenta del accidente.

Falleció a consecuencia de las graves heridas sufridas, al ser auxiliada en la Casa de Socorro.

También fue ayer atropellado por otro camión, Antonio Corral Garrido, de 25 años, que resultó herido gravemente.

Alocuciones del general Miaja y del coronel Casado

El coronel Casado, jefe del Ejército del Centro, ha dirigido por radio una alocución a los soldados del Ejército republicano, felicitándoles por su brillante actuación en el día último, diciendo de ellos que constituyen un Ejército que ni desmaya, ni vacila, ni desespera, y anticipándoles que el 1939 será el año de la victoria de la República.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

El gobernador civil dijo a los periodistas que saldrá ayer, sábado, para Valencia.

Durante su ausencia se hará cargo del Gobierno civil el presidente del Frente Popular, camarada Cayetano Martínez.

El nuevo Embajador de Francia entrega sus cartas credenciales

Barcelona, 31.—En el Palacio presidencial de Pedrálvez se ha celebrado la solemne ceremonia de la presentación de las cartas credenciales del nuevo embajador de Francia en España, señor Jules Henry.

Presentado al Secretario general de la Presidencia, señor Bolívar, pasó seguidamente al Salón Embajadores, donde se encontró con Su Excelencia, el Presidente de la República y el Ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo.

Previo saludo de protocolo, el

embajador de Francia leyó su discurso, en el que recordó el comienzo de su carrera diplomática en Madrid, cuando Francia se veía asediada por la guerra, y el pueblo francés, herido por el invasor. Hizo votos por el término feliz de la guerra, diciendo que entre las democracias española y francesa no hay lugar más que para una colaboración íntima y confiada.

El señor Azaña correspondió a saludo del embajador francés, diciendo que los españoles de entonces deseaban para Francia, no una paz a cualquier precio, sino la paz victoriosa a que tenía derecho agregando:

—Agradezco y comparto vuestros votos por la pacificación de España; pero de una paz nacional "de hombres libres para un pueblo libre".

Abogó por el restablecimiento de los derechos de España, que sería concluir con la invasión de nuestro suelo, y terminó diciendo:

—Aceptad, señor embajador, mis votos más cordiales por la paz, por la seguridad y el engrandecimiento de la República francesa.

El nuevo embajador presentó a continuación al Presidente de la República española, quien a su vez hizo la presentación a Mr. Henry, de los altos funcionarios diplomáticos españoles.

Terminada la ceremonia, Mr. Henry, acompañado del introducido de embajadores y en unión de otros, regresó a la Embajada de Francia.

Por la calle, el nuevo embajador fué objeto de varias manifestaciones de simpatía.

Obremos de la producción agrícola que irán bajan con verdadero ritmo de guerra

Madrid, 31.—Ha tenido lugar en el Círculo del Aitavoz del Frente el acto de entrega de premios y diplomas a las Colectividades Agrícolas que se han distinguido en el curso de buena sementera, organizado por la Delegación del Instituto de Reforma Agraria de la provincia de Madrid.

Entre los diversos trabajos presentados, merece destacarse el de la Colectividad de Villarejo de Salvánez, que en el año 1937 y con 396 afiliados, sembró 200 fanegas de trigo, 600 de cebada, 100 de avena y 45 de habas, mientras que en el año 1938, con sólo 211 afiliados, han sido sembradas 2.000 de trigo, 700 de cebada, 110 de avena, 120 de centeno y 60 de habas.

Esto arroja un aumento de 600 fanegas, sembradas con la mitad de hombres.

LOS OBREROS DE ALICANTE

Madrid, 31.—El Presidente del Frente Popular de Alicante ha dicho que las sindicales y partidos se han unido en una sola familia fraternal, y del entusiasmo que los obreros ponen en su trabajo dá muestras el hecho de que todavía, durante doce y catorce horas diarias, trabajan sin dar señal de cansancio.

pública.

También el general Miaja habló por radio a los soldados, diciendo que el esfuerzo supremo que realiza el enemigo sobre la hermosa tierra catalana, se estrellará ante la valentía de los españoles, como sucedió en Guadalajara, y que la victoria definitiva no se hará esperar mucho tiempo.

CONSEJO MUNICIPAL

El alcalde nos manifestó que ayer fueron distribuidas a los damnificados del último bombardeo, las seis mil pesetas donadas por el Gobernador civil y los Consejos Provincial y Municipal.

El delegado de Sanidad nos rogó comunicáramos al vecindario por medio de la Prensa que, aquellos que tuvieran naturaleza saludable y en buenas condiciones para la transfusión de sangre a los enfermos que la necesitan, pasarán por la Delegación de Sanidad, Avenida de la República, altos de la Farmacia Municipal, y en la Casa de Socorro, para que puedan ser anotados sus nombres.

CONSEJERIA MUNICIPAL DE ABASTECIMIENTOS

Hoy domingo, primero de Enero, se suministrará a la población civil un chusco de medio kilo de pan, por cartilla, gratuitamente, pudiendo recogerlo el vecindario en las tahonas que tiene asignadas cada cartilla para proveerse del referido artículo.

Las barriadas extremas de este término municipal, pueden recogerlo en Artes Blancas, para lo cual es requisito indispensable el que venga el alcalde pedáneo de la misma o en su defecto una persona autorizada por él, con las correspondientes cartillas.

ALEMANIA PERSISTE EN SUS PROVOCACIONES BELICAS

Paris, 31.—La prensa comenta la notificación alemana al Gobierno británico, de su deseo de aumentar el número de submarinos, viendo en ello la confirmación de su política en relación al Africa, y se pregunta cómo puede conciliarse ese propósito con la paz de Munich.

FUNERALES EN MEMORIA DE VANDERVELDE

Bruselas, 31.—Han tenido lugar las exequias de Vanderveide.

El Partido Socialista ha hecho a su presidente funerales imponentes.

En la presidencia figuraban el presidente del Partido Socialista francés, Blum, y el presidente del Consejo, Spaak, con miembros del partido belga.

Vida del Partido

RADIO OESTE

La presente es para que todos los Secretarios de Organización de las Células del Radio Oeste, se pasen por la secretaría de Organización de dicho Radio con la mayor brevedad, para comunicarse asuntos de gran importancia.

Por la presente se convoca a todos los militantes de la Célula 5 para la reunión que se celebrará en el Radio Oeste, hoy, domingo, primero de Enero.

Se convoca a todos los militantes pertenecientes a la Célula número 4 para que asistan a una reunión hoy, domingo, día primero, a las seis de la tarde.

EL COMITE